

# なづな

岩手県立気仙光陵支援学校  
進路指導部 第5号  
令和5年2月6日発行

## 中学部 ようこそ先輩

12月14日（水）に高等部の先輩を招いて、高等部の生活についてお話を聞く「ようこそ先輩」がありました。高等部の先輩から話を聞くことから、高等部の生活について知るとともに、自分の進路について考えること、自分の現段階の目標を考えることを「ねらい」として実施しました。

今年度は、1年生の藤田仙佳さんと松坂潤さん、3年の鈴木七海さんの3人が、中学部に来てお話をしてくれました。

高等部の時間割や授業、様々な行事についてなどの説明や、講師の生徒が選んだ「ここが楽しい高等部ベスト3」などを話してくれました。中学部生徒からの質問コーナーは、藤田仙佳さんが進めてくれました。中学部の生徒たちからの「体育や音楽でどんなことをしていますか?」、「作業学習で大変なことは何ですか?」、「作業学習で楽しいことは何ですか?」などの質問に詳しく答えてくれました。「嫌なことがあったとき、作業学習をさぼってもよいですか?」という質問には「同じ作業班の人に迷惑をかけるのでさぼってはいけません。自分のためにもなりません」との返答に中学部の生徒たちは、「頑張ろう!!」という引き締まった表情をして聴いていました。

事後学習では、高等部の楽しみな行事、勉強してみたい選択教科や作業班、これから頑張りたいことなどをまとめる学習を行いました。

「ようこそ先輩」に向け、準備をし、お話をしてくれた先輩のみなさん。ありがとうございました。



## 第6回岩手県特別支援学校技能認定会

11月29日（火）に、第6回岩手県特別支援学校技能認定会（沿岸南部地区）が本校を会場として開催されました。本校からは2年生5名が参加し、それ以外にも開閉会式でも活躍いたしました。

技能認定会は、一般就労を目指す生徒の作業の様子を企業の方に評価していました。就労に結び付けていこうとするものです。参加した生徒だけではなく、見学した生徒にも「働く力」がどの程度求められているかを認識できる機会となります。



今年度は「会場設営」種目が実施され、机や椅子を指示書通りに運搬・配置したり、会議の準備を模して作業をしたりするなどの作業を行いました。作業自体は学校生活の中で行ったことがあるようなものでしたが、決められた時間の中での作業や、見学者の前で指示が出された直後に行う作業は、緊張感も最高潮に高まりながら行っているようでした。

評価では技能面の能力よりも、挨拶や報告・連絡・相談、指示を素直に聞くなど、働く上で必要な態度面が、どの生徒も評価されていました。



## 農福連携体験学習会

12月14日（水）に岩手県社会福祉協議会主催の「農福連携体験会」が実施され、高等部1・2年生全員が参加しました。協力事業所はJAおおふなと営農部の方々でした。昨年同様に野菜出荷用の段ボール組み立て、リンゴ贈答用の箱詰め作業、リンゴの糖度調べを体験しました。美味しいリンゴの見分け方も学びましたので、スーパーへ買い物に行った際に聞いてみてください。



## 事業所紹介 せせらぎ・いちごパーク～

陸前高田市矢作町にある社会福祉法人大洋会・就労継続支援B型事業所「せせらぎ」で栽培しているいちごが旬を迎えております。

こちらの「いちごパーク」は、観光ガイド雑誌じゃらん内で、いちご狩り施設リピート率！北海道・東北エリアで準優勝した実績があります。

品種は「とちおとめ」「やよいひめ」「ほしゅらら」「もういっこ」「あまえくぼ」「紅ほっぺ」「恋みのり」「星の煌めき」「桃薫」の9種類です。

春先からの地道な作業（土作り・苗作り・ポット洗浄・定植・室温管理）を積み重ねて、ようやく出荷できるようになりました。ハウス栽培なので、夏場の作業は汗だくになります。

メインのいちご狩りには、週末になると100人規模の予約が入っているそうです。他にも、いちごの直売（1パック600円）や休憩所でのソフトクリームも販売しております。

所長の米田さんは「来シーズンは10品種に増やします！！」と意気込んでいました。【お問い合わせ】0192-22-9700

## 気仙地域20歳を祝う会



非営利一般社団法人かたつむり主催の「20歳を祝う会」が1月14日（土）に大船渡町のまるしち・ザ・プレイスで開催されました。高等部32期生14名のうち7名の方が出席しました。その他にも保護者や職員、@かたつむりスタッフと利用者の方々が参加し、総勢80名となりました。

式に先立ち、記念撮影が行われました。交流会では会食しながら、幼少期の写真が映し出され和やかな雰囲気が会場を包み込みました。フィナーレは、よさこいの総踊り「うらじや」を踊り、みんな汗をかきながら20歳の門出を祝いました。

誓いのことばでは佐々木智憲さんが登壇し「久しぶりに友達や先生に会えてすごく嬉しいです。どんな時も寄り添って助け合って励まし合いましょう」と力強く述べていました。

@かたつむりの皆様、いつも本当にありがとうございます。



## ～今後の予定～

《高等部》2~3月 移行支援会議(3年)

《全体》3月16日(木) 卒業式



◎1月25日(水)に高等部入学者選考検査、2月2日(木)に高等部入学者選考合格発表がありました。

受検生のみなさんおつかれさまでした！